



VOILE DE LA MARIÉE



Fédération Française
de Spéléologie

Évaluation	Cotation : 4 / 3 / II	Difficulté : 2,2/5	Avis : 2,6/5
Temps d'approche et de sortie	Approche : 50 mn	Retour : 10mn	Parcours : 2 h 30
	Total : 3h30		Navette : 0
Données géographiques	Secteur : Salazie	Commune : Salazie	
	Altitude départ : 735 m	Altitude arrivée : 575 m	
	Dénivelé : 180 m	Longueur : 260m	
	Carte IGN : TOP25 4402 RT Saint Denis	GPS (UTM X/Y) entrée : 348214-7672647	GPS (UTM X/Y) sortie : 348088-7672755

✓ Accès :

Amont : Depuis la 4 voie suivre la direction de Salazie. S'engager dans le cirque de Salazie par la D48. Avant d'arriver au village, au lieu dit «Camp Lilas», prendre une route à gauche en direction de l'îlet Bananiers. La route monte puis redescend. Juste après un virage à droite, se garer dans la descente sur un parking aménagé sur la gauche. **GPS (348124-7673065)** Un chemin de terre très visible part en amont du parking, il se transforme en sentier qui passe à travers les cultures jusqu'à rejoindre le pied de la cascade. Longer au plus près la falaise en se frayant un chemin dans les galaberts (sécateur fortement conseillé) puis rejoindre un cours d'eau (la Jarretière). Le franchir puis monter en direction des filaos. A cet endroit bifurquer à gauche dans une ravine sèche et rejoindre un sentier qui part à plat (présence de bambous nains) la sente devient plus marquée et s'élève dans le rempart. Quelques passages sont exposés (corde fixe en place, utilisation de la poignée fortement recommandée). A l'altitude 700 bifurquer à gauche pour traverser l'affluent (« la Jarretière »), puis monter à nouveau pendant 5 mn jusqu'au départ du canyon.

Aval : Idem amont jusqu'au pied de la cascade.

Retour : Après la grande cascade, emprunter le chemin d'accès jusqu'à la voiture.

✓ Particularités de la course : Ce canyon a été entièrement détruit par un éboulis énorme parti de la résurgence en amont du canyon pendant le cyclone Belal en 2024. Le sentier d'accès a été détruit à 80 %, il faut désormais emprunter une nouvelle sente beaucoup plus exposée que précédemment. Côté relais seuls 2 d'entre eux ont survécu à cet énorme éboulis. Un rééquipement a été entrepris en 2025. Il faut garder à l'esprit :

- que de très nombreux blocs instables sont encore présents sur les berges du canyon qui ont été recouvert par la végétation et ne sont donc pas visibles.
- que ce rééquipement a été réalisé sur goujons dans une roche de très mauvaise qualité, les ancrages sont donc à surveiller de près en attendant un équipement sur broches comme c'était le cas avant 2024.
- que le sentier d'accès et les rappels ne sont plus adaptés à une pratique de débutants comme c'était le cas avant cet éboulis.

✓ Notre avis : Une ravine active toute l'année qui présente un enchaînement de rappels sans temps morts. Les équipements permettent d'approcher au plus près de l'actif.



Voile de la Mariée

